

PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA A IMSS BIENESTAR A REPORTAR EL PRESUPUESTO DADO AL HOSPITAL REGIONAL DE ALTA ESPECIALIDAD DE IXTAPALUCA PARA SU MANTENIMIENTO.

La que suscribe, Margarita García García, Diputada Federal del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, integrante de la LXVI Legislatura del Honorable Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto en el artículo 6, numeral 1, fracción I, y en el artículo 79, numeral 1, fracción II y numeral 2, ambos del Reglamento de la Cámara de Diputados, somete a la consideración del pleno de esta Soberanía la presente proposición con punto de acuerdo por el que se exhorta a IMSS-BIENESTAR a reportar el presupuesto dado al Hospital Regional de Alta Especialidad de Ixtapaluca para su mantenimiento.

Antecedentes

El 29 de marzo de 2012 el entonces presidente Felipe Calderón inauguro el Hospital Regional de Alta Especialidad de Ixtapaluca (HRAEI).

El HRAEI fue construido como Proyecto de Prestación de Servicios, lo que quiere decir que el gobierno contrata a empresas privadas para diseñar, construir, operar y mantener en óptimas condiciones la infraestructura del hospital mientras que la atención médica será brindada por el gobierno.

El Hospital Regional de Alta Especialidad de Ixtapaluca, es el encargado de brindar atención medica de alta especialidad a personas que no tienen seguro social.

En el 2023 a través de un decreto del presidente Andrés Manuel López Obrador, seis hospitales y un centro de alta especialidad se fusionaron al IMSS-BIENESTAR, ahora estos hospitales serán administrados por ellos.

Los Hospitales de Alta Especialidad y Programas Especiales (HRAE) cuentan con una Coordinación; la cual tiene el objetivo de supervisar y coordinar los establecimientos de salud de tercer nivel, esto a través de acciones con las que se busca que estas unidades funcionen de la mejor manera implementando mejoras continuas para brindar la mejor atención, también es la encargada de que los hospitales cuenten con el personal necesario.

El HRAEI en 2024 reportó hacer un gasto de \$480,000.00 pesos en Materiales y artículos de construcción y de reparación, además de gastar \$9,000,000.00 en servicios de instalación, reparación, mantenimiento y conservación.

A IMSS-BIENESTAR este año 2025 se le dio un presupuesto de 10,840,694,984.00 de pesos.

Exposición de Motivos

El pasado 7 de agosto de 2025 en el HRAEI por medios de comunicación se dio a conocer que al Hospital debido a una fuerte lluvia se cayó un pedazo del techo de la zona de urgencias, las autoridades del Estado de México informaron que el desplome se debió a una fuga de agua en la tubería del aire acondicionado.

El área fue reparada y ya se encuentra rehabilitada para su funcionamiento, pero el personal del hospital denuncia el deterioro de muchas de las zonas del hospital, el personal a solicitado la implementación de un programa integral de mantenimiento para el hospital, pero las autoridades han hecho caso omiso a dichas solicitudes.

Pero no solo denuncian las deficiencias en las instalaciones, también la falta de equipo y el desabasto de medicamentos en el hospital, como todos los hospitales administrados por el IMSS-BIENESTAR.

A pesar de las denuncias hechas, el IMSS-BIENESTAR sigue sin hacer nada para dar soluciones, a pesar de que se les dio un buen presupuesto siguen sin verse avances en ningún hospital a su cargo.

Claro ejemplo de esto, es el Hospital Dr. Aurelio Valdivieso en Oaxaca, que continua con el deterioro de sus instalaciones, así como la falta de insumos y medicamentos para brindar atención médica.

Como ya mencioné anteriormente, al haber sido incorporado al IMSS-BIENESTAR, recibe recursos federales, por lo que es etiquetado por la Cámara de Diputados y puede ser auditado por la Auditoría Superior de la Federación para poder saber si el gasto etiquetado para el HRAEI fue utilizado correctamente para su mantenimiento.

Por lo anteriormente expuesto someto ante esta soberanía el siguiente

Punto de Acuerdo

Único.- La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta a la Auditoría Superior de la Federación para que incluya en su Programa Anual 2025 el presupuesto dado al Hospital Regional de Alta Especialidad de Ixtapaluca para su mantenimiento.

Bibliografía

- Noticia de Telediario “Colapsa techo en área de urgencias del Hospital de Ixtapaluca por fuga de agua”. Disponible en: <https://www.telediario.mx/comunidad/ixtapaluca-techo-se-desploma-en-hospital-por-fuga-de-agua>
- Cuenta pública 2024 “estado analítico del ejercicio del presupuesto de egresos en clasificación económica y por objeto del gasto”. Disponible en: www.cuentapublica.hacienda.gob.mx/work/models/CP/2024/tomo/VII/Print.12NBU.03.F_EA EPOGE.pdf
- DOF (2024) Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025. Disponible en: www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/PEF_2025.pdf

Dado en el Palacio Legislativo de San Lázaro, a 18 de agosto del 2025.

3

Atentamente



Margarita García García